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 新年に想う  住んで良かった地域づくり 

一芥見東自治会連合会会長・山田 正行 

新年あけましておめでと

うございます。一昨年の２

月頃からコロナウイルスの

流行が始まり、自治会活

動を自粛せざるを得ない

日々が続き現在に至っております。昨年度と本年度の

活動で実行できたのは「ごみゼロ運

動」「防災訓練」「クリーンシティぎ

ふ」の３事業でした。残る本年度

の事業は「新成人を祝い励ます

会」のみとなります。 

さて、一昨年の２月に地域のみ

なさんにお示しした、１０年後を見据

えた７つのビジョンの進捗状況はと申しますと「つながり

づくり」では三密を避けての現状では大変難しい状況で

進展無しに終わりました。「空き家・空き地・空き室」では、

ＮＰＯ法人まちつくろう会ＧＩＦＵの活動により、空き家の

敷地の草刈り・庭木剪定等を請負、それぞれのお宅の

要望にお応えすることができました。「公共交通の利便

性」については７月に岐阜市へ地域要望として申し入れ

ましたが要望を聞き入れてもらえませんでした。「防災・

防犯・交通安全」については自主防災隊に見守り愛チ

ームのリーダーを組み入れ防災力の向上を図りました。

また防災のコミュニティ計画を判りやすく整理し、全戸配

布させていただきました（今後の予定として毎年度全戸

配布します）。「健康増進」についてはコロナ禍により取

り組むことができませんでした。「高齢者への支援」は来

年度からになりますが、老人クラブへ補助金をお出しし

てクラブ活性化促進の足しにしていただきます。「ヤング

サポーターズクラブ」は現在の状況はやってくれそうな

人たちにアタック中です。今期末までには目処を付ける

予定です。 

来年度はコロナが沈静化するのを期待しながら先ほ

どお示しした、１０年後のビジョンの７項目と「つながりづ

くりおよび近所付き合いの地域浸透」を重点に置き活動

を進めます。そんな活動で地域の風通しが良くなり「住

んで良かった」と思える地域にしていきます。地域のみ

なさんのご協力のもとに活動します。本年もよろしくお願

いいたします。                      □■ 

 支 部  コミュニティバス大台達成！ 

一桐が丘市営支部長・朝倉 晃さん 

令和３年１１月８日に地域住民の足として、八面六臂

の活動をしている、みどりっこバスの乗客８０万人達成記

念式典が、拠点の駐車場で関係者５０人余りが参列して

粛々と意義のある内容で催されました。岐阜市民の全

員が２回乗車したことになり、積み重なりが大きな成果を

もたらせたと痛感、羅馬（ローマ）は１日にしてならず

「Rome was not built in a day」とも言うか。 

思えば発足当初は１日１００人の

乗車目安が、今では１７０人前後と

なり、この２年間は新型コロナウイル

ス禍の下、若干減りましたが直ぐに

盛り返し、高い水準の１６０人前後で

推移しております。１３年目で８０万

人を達成し、１００万人の足音も近づいております。 

乗車は利便性もさることながら、住民と触れ合い、語り

合いの憩いのオアシス。新しい友達も生み、毎日お互

いに笑顔で接する糧となっており、楽しみでまた、安否

にも気づく人助けなど大切な意味合いがあります。 

降車後３００メートル足を踏み入れば、近くの光輪公

園にたどり着き、最適のウォーキング、ジョギング、散策

と健康保持のスポットもあり役立っております。 

地域の皆様の更なる沢山の乗車利用をと思っており

ます。                            □■ 

 

 マーケット  久々に開催できました！ 

―みどりっこマーケット会員・匿名さん 

大変長らくお待たせいたしました。コロナ禍のため令

和２年２月よりお休みさせて頂きましたが、１２月１５日バ

ロー芥見店にてみどりっこマーケットを１１店舗で久々に 

開催しました。 

お休み中に作成した作品を一杯用意してお待ちして

いました。「ようやく開催してくれたのですね。長いあい

だ待っていたんですよ。」と話して下さる方もいらっしゃ

いました。 

お客様や会員の方の笑顔に会え、とても楽しい時間を

過ごしました。 

今後も偶数月の第３水曜日に開催する予定です。皆

さんに買って頂けたら最高に嬉しく、お話しするのが一

番の宝物です。お待ちしております。        □■ 

http://akutamidorittko.web.fc2.com/
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 支部だより  高齢化時代の自治会の役目 

－岐阜市議会議員・服部 勝弘さん 

芥見東自治会の運営に献身的なご尽力を頂いている

会長はじめ、各役員の皆様に感謝します。 

急速に進む少子高齢化。芥見東地区も高齢化率が４

０％を超えています。こうしたことから、自治会の活動に

参加出来ない、役員を務めることが不可能である等の理

由で、自治会を退会する人が増加しています。 

令和３年４月１日現在の岐阜

市民の自治会加入率は５７．

５％で年々減少し、自治会の在

り方も曲がり角に来ているのが

現状です。 

そこで自治会役員の皆様の

負担を軽減するために、自治会が行う事業や行事につ

いて“あれもこれも“から“あれかこれか”と地域住民のニ

ーズに沿って必要な事業を行うよう、抜本的な見直しを

し、その上で地域住民が安心・安全に暮らせるための防

犯、交通安全活動、福祉や防災、美化活動など、住民

の生活に密着した向う三軒両隣共に助け合って、住み

良い地域を築くための役目を担って活動することが重要

であると考えます。                    □■ 

 

 女性防火  安全で住みよい街づくりを 

一女性防火クラブ・服部 美波さん 

女性防火クラブでは毎年、防火意識を高めるための

研修会を行っています。例年は地域の皆様にも参加し

ていただくのですが、コロナ禍のため女性防火クラブ員

のみで１１月２７日に実施しまし

た。来賓に岐阜市中消防団芥

見分団の山口分団長、芥見東

自治会連合会の山田会長、橋

本理事をお招きしました。 

研修会では、岐阜中消防署予防係の署員様を講師

に招き、住宅防火について学びました。グループごとに

住宅のイラストの中から危険箇所を探す、危険予知トレ

ーニングを行いました。グループで話し合ったり、講師の

方や分団長さんに教えて頂いたりして、日常生活の中に

多くの火災の危険が潜んでいることに気づきました。そし

て、日頃から火災の芽を摘み、火災に備える「防火」の

大切さを地域の皆様にも知っていただきたいと思いまし

た。 

今後も火災のない安全で住みよい街づくりを目指して

活動をしていきたいと思います。            □■ 

 北山寿楽会  誕生会の賀詞を皆様に 

一北山寿楽会会長・船坂 民平さん 

ようやくにして、北山公民館で恒例の誕生会が開催で

きた。約２年ぶりのこと、待ちに待った誕生会に仲間が集

まった。年の瀬も迫った１８日。幕あけは、椿亭半笑さん

の落語。話術巧み、流ちょうな話しぶりにみんなの笑顔

が戻った。笑いが弾けた。 

久しぶりの爆笑、その余韻に浸る中で、誕生日該当者

に記念品を手渡した。その中にこんな賀詞を入れた。「

明日は更に明るい日に」昭和・平成・令和と三代に渡っ

て、厳しい動乱期を生き抜き、よくぞ今日まで頑張って

来られたあなたに心から敬意を表します。また、この度誕

生日を迎えられたことに心からお祝いを申し上げます。

人生百年時代、神様から大きな自由を頂きました。好き

なことを好きなだけ、気ままに大いに楽しみなさいという

お勧めです。まさに人生の黄金期です。 

これからは、今が 1 番若い、今が 1 番幸せと自らに言

い聞かせながら、今

日を勢いっぱい明る

く過ごせたら、明日

は更に明るい至福に

包まれた１日になる

ことでしょう。今宵も

いい夢がみられます

ようにお祈りします。 

新春号に寄せて、この賀詞を芥見東自治会の皆様に

お届けします。「明日はさらに明るい日になりますように」

と。                              □■ 

 

 ポケットパーク  🌸花を植えました🌸 

一芥見東自治会連合会環境部会長・阿部 昭紀 

去る１１月２８日(日)に柏台のポケットパークに連合会

役員が参加してパンジーを植えました。 

パンジーの代表的な花言葉は、「もの思い」「思い出」

「私を思って」です。 

パンジーの花言葉に共通する「思い」は、パンジーの

花がもの思いにふける人の

横顔のように見えることに由

来しています。また、そのう

つむきがちに咲く姿が、恋に

悩む少女と重なることから「

私も思って」という花言葉が

ついたとされています。 

皆様ぜひ鑑賞してみてください。          □■ 

http://akutamidorittko.web.fc2.com/

